

## Se acorta relación ventas-compras de energía (El Financiero 10/03/08)

Se acorta relación ventas-compras de energía (El Financiero 10/03/08)(Redacción) Lunes, 10 de marzo de 2008 En dos años se acercó de casi cuatro a uno a dos a uno. En este enero la brecha se cerró. Altos costos del crudo afectan importación. En enero la brecha entre el valor de las exportaciones de hidrocarburos y sus derivados realizadas por Petróleos Mexicanos y el de las importaciones se cerró a casi dos a uno, cuando hace dos años esa proporción llegaba a ser hasta de casi cuatro a uno. En enero de este año Pemex exportó un total de cuatro mil 36 millones de dólares de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural, sin embargo, importó mil 701 millones de dólares en esos mismos productos -excepto petróleo-. Una diferencia de dos mil 334.3 millones de dólares a favor de México. Esto es, la relación del valor de las exportaciones de Pemex contra sus importaciones fue de casi dos a uno a favor de la paraestatal, debido a la fuerte participación que representan las ventas de petróleo al exterior. Sin embargo, en enero de 2007 el valor de las exportaciones totalizó dos mil 554.8 millones de dólares contra importaciones por 832.7 millones. Una diferencia de mil 722.1 millones de dólares a favor de nuestro país. Esto es, un marcador de poco más de tres veces a favor de nuestro país. Y un año antes, en enero de 2006, Pemex obtuvo ingresos por exportaciones de tres mil 467.2 millones de dólares, pero importó 911.5 millones, una diferencia de dos mil 555.7 millones de dólares. O de casi cuatro veces, de acuerdo con los últimos Indicadores Petroleros de la paraestatal difundidos por la paraestatal. Cabe señalar que si bien el valor de las exportaciones e importaciones creció de manera considerable en enero de 2008, debido a los altos niveles que alcanzó la cotización del petróleo -los crudos de referencia tocaron ese mes los cien dólares por barril, jalando a la mezcla mexicana también al alza-, la brecha en la ventaja que tiene México como país petrolero se está acortando respecto a las importaciones. Factores climatológicos y una baja en la producción de crudo tienen también un efecto importante en estos datos. Así, si se compara el valor del comercio exterior de hidrocarburos y sus derivados de Pemex, se observa que las exportaciones pasaron, en dos años, de una relación de casi cuatro a uno respecto a las importaciones, a dos a uno en el mismo mes de 2008, en meses comparables. Tendencia anual Por otra parte, cabe señalar que también la relación en el comercio exterior de hidrocarburos y sus derivados presenta una tendencia anual similar. Mientras en 2003 las exportaciones se ubicaron en 18 mil 437.9 millones de dólares, las importaciones totalizaron tres mil 993.8 millones de dólares; al cierre de 2007 esta proporción se ubicó en 42 mil 608.8 millones de dólares en exportaciones contra 15 mil 832.6 millones en importaciones. Con ello, en 2003 el valor de las importaciones representaba el 21.65 por ciento de las exportaciones, y al cierre de 2007 alcanzó el 39.83 por ciento.